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Relazione annuale del presidente, novembre 2020 

 
Cari lettori e colleghi, 
 
In questo anno molto particolare abbiamo deciso di non rinunciare a presentare un resoconto 
annuale in modo da mettere a disposizione le informazioni delle attività svolte dal comitato. 
Abbiamo un ottimo comitato, volenteroso, positivo e propositivo. Sicuramente un grande esempio 
per i colleghi che si occupano di formazione ma soprattutto per le persone in formazione. 
Per il rinnovo del mandato 2021-2024 avranno luogo diversi avvicendamenti. Abbiamo individuato 
dei subentranti entusiasti e all’altezza del compito da assumere. 
Teniamo a ringraziare per il contributo al buon funzionamento della nostra associazione il 
segretario Corrado Martinella, i responsabili del gruppo Operatori in automazione, Simone Ceschi 
e del gruppo Progettisti meccanici, Gabriele Berti come pure la nostra solerte cassiera Myriam 
Nicca. 
Cari colleghi di comitato uscenti, vi siamo riconoscenti per il vostro lavoro svolto e avremmo 
voluto omaggiarvi degnamente. Troveremo senz’altro il modo di farlo! 
 
Come lo scorso anno abbiamo lavorato con impegno e determinazione. 
 
Di seguito un breve resoconto di ciò che è stato svolto durante il 2020: 
 

- 5 incontri di comitato, 2 in maniera virtuale 
- I gruppi professionali hanno svolto riunioni in presenza e in remoto 
- collaborato con AMETI per Espoprofessioni 2020/ 2021, poi annullati 
- collaborato con Swissmem per la traduzione del materiale didattico 
- Proposto 2 pomeriggi informativi alla CDMSI (22.7.20 e 28.10.20) 
- Integrati nella riforma futuremem 2023 con i seguenti rappresentanti per il Ticino nei 

rispettivi gruppi di lavoro: Elettronico, Diego Brenni, CPT Bellinzona; Operatori in 
automazione, Eder Richina, Login Bellinzona; Progettisti meccanici, Luca Malaguerra: CPT 
Bellinzona. Per i Polimeccanici chi vi scrive 

- Proposto un sondaggio on line per rilevare l’efficienza delle attività associative e la raccolta 
di proposte 

- Creato volantino promozionale sulle professioni MEM e i posti di tirocinio a disposizione 
 
Vista la situazione che non ha permesso assembramenti non abbiamo organizzato corsi particolari. 
È un peccato perché l'interesse c'è. Ci rifaremo in futuro. 
 
Abbiamo vissuto l'annullamento di diversi eventi: gli esami finali di tirocinio per le nostre 
professioni, il congresso focusMEM CH, varie assemblee, premiazione AMETI, Espoprofessioni, ecc. 
 
Rileviamo che quest'anno sono rimasti liberi una quindicina di posti di tirocinio nelle nostre 
professioni, è veramente un peccato, il nostro settore professionale richiede personale qualificato 
anche in futuro ma mancano profili idonei. Dobbiamo capire bene come fare a rendere più 
attrattive le nostre magnifiche professioni, dove andare a lubrificare per fare in modo che giovani 
motivati e all’altezza arrivino a noi. L'industria è importante per l'economia Svizzera! 
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Non finirò mai di ringraziare Swissmem per l'ottima collaborazione costruita negli anni, abbiamo 
sempre più materiale didattico in lingua italiana a disposizione e siamo quasi livellati con tutta la 
Svizzera. 
 
Quest'anno è stato molto impegnativo per tutti: aver vissuto ad una chiusura quasi totale, 
rispettare le regole sanitarie, convivere con il virus, aver perso qualcuno di caro, ecc. 
Dobbiamo fermare il virus, non la formazione professionale! 
 
Infine vi auguro di trascorrere delle serene feste, sicuramente in maniera particolare, e vi auguro 
di iniziare un 2021 ricco di soddisfazioni e tanta salute. 
 
 

                 Per focusMEM Ticino 
                      
    
 
                     Peverada T., Presidente       


